

Repusando con mayor detenimiento todos los derechos de Madrid y la Península entera, de que tan extraordinario número existe sobre nosotros, no puede menos de sacar de su otro punto, y ese de summa unitaria, sobre el que prevalece la nostra cabal homogeneidad de ideas. No es solo el espíritu de nacionalidad el que inspira una conformidad de sentimientos poco común entre los órganos de los diferentes partidos políticos en aquellos países donde la ilustrada franquicia de disensión por doña por desgracia prevalece. La conducta de la autoridad superior sobre estos pedidos conjuntos y felicitaciones (cuando que llegaron a sus manos) pidiere culpas de arrogantes en un oscuro periódico modestia los títulos que á nuestro entender nos asisten para suponerlos verdaderos intérpretes de la opinión española en Cuba. La fijeza de nuestros principios y conducta, la devoción con que siempre lo hemos jugado todo por el sostenimiento de la causa unitaria, nuestro concienciamiento si no habíamos estudiado el espíritu y el sentido del Tratado imperial, elevando el precio de la entrada cuando se acaba de reabrir el sueldo de los actores ha sido pagado la contribución de rentas. "Se guarda de día en día la publicación del mencionado arancel de aduanas."

Crónica Peninsular.

MILITAR DE HACIENDA. — *Rodríguez de Arellano.* — Entrada la Reina (D. G.) de las exposiciones del aguantamiento y juntas de comercio de la ciudad de las Palmas solicitando condonación de impuestos en atención a los males causados por el colero-morbo se ha dignado S. M. mandar dícese V. S. como lo ejecutó su real orden para conocimiento del ayuntamiento y junta de comercio, que hubiéndose ya mandado suspendido el cobro de las contribuciones y formar el oportuno expediente, y estando pre-cripto en real instrucción de 20 de diciembre de 1847 lo que ha de hacerse en favor de los pueblos respecto de condonación de tributos por causa de calamidades extraordinarias más pueda hacer el gobierno por el de sus habitantes que vienen de la epidemia de la fiebre amarilla.

RODRÍGUEZ DE ARELLANO. — *S. M. y las Islas Canarias.* — Se han llegado al *Heraldo* y la *Epoque*, particularidades del gabinete pasado, sobre todo de punto la vehemencia de estas manifestaciones, pues que reclaman como nuevo título de gloria para la administración del Sr. Duque de Valencia la felicísima elección de que dio muestra en el nombramiento de nuestra superior autoridad. Y el *Orden* por fin, intérprete semi-oficial reconociendo de los actuales gobernantes, al haberse cargo de tales autorizadas, responde que todavía parecen cortas según la elevada opinión que tiene formada del digno capitán general de la isla de Cuba. Esta categoría y autorizada frase, inserta en su primer editorial del dia 9 de octubre, completa dignamente nuestra reseña y hace toda nueva ésta ya escusada.

Poco menos ocioso es manifestar el síncto júbilo con que por nuestra parte venimos a sa cabal semejanza de sentimientos y tomamos testimonio de los compromisos que voluntariamente contraen los principales órganos de la opinión en la Península. No solo venimos así asegurada la estabilidad, tan útil e indispensable para todo país, y mucho más para el nuestro, sino que también hallamos justamente premiados los pasados servicios y sancionado un sistema que merece nuestras mas fervientes si ya humildes simpatías. Bajo este elevadísimo punto de vista, apartando con desden á un lado todas las consideraciones de personas, es como solo podemos y queremos considerar la cuestión, siendo de tamaña gravedad que bien habrá de permitirnos dar aquí unas breves explicaciones con toda la franqueza que nos es propia.

ESPAÑA. — El correspondiente vienes del *Times* de Londres dice lo siguiente acerca del estado de las relaciones entre los dos países mencionados en nuestro epígrafe:

"Ahora dirá la luz en el órgano del ministerio un artículo en extremo amenazador contra la Turquía con motivo de la libertad de Kossuth y esta demostración combinada con el hecho de que se ha concentrado un fuerte cuerpo de observación en las fronteras de la Bosnia y la Herzegovina merece la mayor atención de las potencias extranjeras, esperar de que tengo poderosas razones para creer que una violación del territorio turco es cosa que por ahora no se piensa. El 16.º cuerpo de ejército se ha puesto en camino para el Sur y está en su anterior el general Mamula es el comandante general de las fronteras de Dalmacia, pero el Ban, que aun se halla en Viena, tiene por supuesto el supremo mando en Croacia y las fronteras militares. Los proyectos concebidos contra la Turquía son verdaderamente maquiavélicos y sus consecuencias difísimas de prever. La política que se ha de observar es la misma que acusan á un estadista extranjero de haber seguido sobre tres años en Italia. Se someterán a todos modos la inclinación que á sacudir el yugo del Sultan anhela siempre á las provincias europeas de Turquía y no se duda que la población cristiana de la Bosnia y la Herzegovina se subleve inmediatamente, mientras que á la menor intimación de Rusia, Túmpoc dejarán de hacer lo mismo la Bulgaria, Serbia, Albania y Montenegro. Ahora bien: si se realizan estas esperanzas claro es que Omer Basa con sus 8.000 hombres de tropa veterana nunca verá mas la capital turca. La cooperación del Austria en la destrucción del imperio turco me parece conducta tan sabia como la de un hombre que se cortara la nariz para castigarlo por ser fea. Se me informa que Metternich ha expresado la opinión de que todo sentimiento de amor propio nacional, herido debe sacrificarse al verdadero bienestar del país: pero el principio de Schwartzemberg admies de ser estadista de otra escuela es también soldado, de manera que piega muy bien suceder que ni el peligro de revolución dará a un país vecino en la miserable situación actual del reino logren hacerle abandonar sus proyectos de venganza. No está la Rusia valiéndose del Austria como de un instrumento ciego: no habría impedido el Czar la libertad de Kossuth si

no hubiese querido ser á este gobierno encabezado por la Puente."

ESTADOS UNIDOS. — *Alonso de Ercilla.* — En Bohemia y en Hungría parece aumentar cada vez mas y ya no puedo dudar que tarde ó temprano se dé sentir una catástrofe terrible que no cambie de sistema. Todo el que no sea voluntariamente ciego debe conocer que los enormes gastos actuales del departamento de la guerra no pueden continuarse mucho tiempo y sin embargo el gobierno austriaco no hace ni el menor esfuerzo por volver al sistema natural de administración, es decir, al civil.

"Cada dia se quejan mas y mas de la carestía en las calles todas de la población de Viena. Los dueños de casas han subido los alquileres al 20 ó 25 por 100 y los viejos empiezan a recordar la época en que 100 florines de plata valian 700 de papel y un par de botas costaba 75. El mismo gobierno ha fomentado indirectamente la desapreciación de su papel, el ministerio de hacienda con las condiciones del empréstito y el Director del Teatro imperial elevando el precio de la entrada cuando se acaba de reabrir el sueldo de los actores ha sido pagado la contribución de rentas. "Se guarda de día en día la publicación del mencionado arancel de aduanas."

Crónica Peninsular.

MILITAR DE HACIENDA. — *Rodríguez de Arellano.* — Entrada la Reina (D. G.) de las exposiciones del aguantamiento y juntas de comercio de la ciudad de las Palmas solicitando condonación de impuestos en atención a los males causados por el colero-morbo se ha dignado S. M. mandar dícese V. S. como lo ejecutó su real orden para conocimiento del ayuntamiento y junta de comercio, que hubiéndose ya mandado suspender el cobro de las contribuciones y formar el oportuno expediente, y estando pre-cripto en real instrucción de 20 de diciembre de 1847 lo que ha de hacerse en favor de los pueblos respecto de condonación de tributos por causa de calamidades extraordinarias más pueda hacer el gobierno por el de sus habitantes que vienen de la epidemia de la fiebre amarilla.

RODRÍGUEZ DE ARELLANO. — *S. M. y las Islas Canarias.* — Se han llegado al *Heraldo* y la *Epoque*, particularidades del gabinete pasado, sobre todo de punto la vehemencia de estas manifestaciones, pues que reclaman como nuevo título de gloria para la administración del Sr. Duque de Valencia la felicísima elección de que dio muestra en el nombramiento de nuestra superior autoridad. Y el *Orden* por fin, intérprete semi-oficial reconociendo de los actuales gobernantes, al haberse cargo de tales autorizadas, responde que todavía parecen cortas según la elevada opinión que tiene formada del digno capitán general de la isla de Cuba. Esta categoría y autorizada frase, inserta en su primer editorial del dia 9 de octubre, completa dignamente nuestra reseña y hace toda nueva ésta ya escusada.

Poco menos ocioso es manifestar el síncto júbilo con que por nuestra parte venimos a sa cabal semejanza de sentimientos y tomamos testimonio de los compromisos que voluntariamente contraen los principales órganos de la opinión en la Península. No solo venimos así asegurada la estabilidad, tan útil e indispensable para todo país, y mucho más para el nuestro, sino que también hallamos justamente premiados los pasados servicios y sancionado un sistema que merece nuestras mas fervientes si ya humildes simpatías. Bajo este elevadísimo punto de vista, apartando con desden á un lado todas las consideraciones de personas, es como solo podemos y queremos considerar la cuestión, siendo de tamaña gravedad que bien habrá de permitirnos dar aquí unas breves explicaciones con toda la franqueza que nos es propia.

ESPAÑA. — El correspondiente vienes del *Times* de Londres dice lo siguiente acerca del estado de las relaciones entre los dos países mencionados en nuestro epígrafe:

"Ahora dirá la luz en el órgano del ministerio un artículo en extremo amenazador contra la Turquía con motivo de la libertad de Kossuth y esta demostración combinada con el hecho de que se ha concentrado un fuerte cuerpo de observación en las fronteras de la Bosnia y la Herzegovina merece la mayor atención de las potencias extranjeras, esperar de que tengo poderosas razones para creer que una violación del territorio turco es cosa que por ahora no se piensa. El 16.º cuerpo de ejército se ha puesto en camino para el Sur y está en su anterior el general Mamula es el comandante general de las fronteras de Dalmacia, pero el Ban, que aun se halla en Viena, tiene por supuesto el supremo mando en Croacia y las fronteras militares. Los proyectos concebidos contra la Turquía son verdaderamente maquiavélicos y sus consecuencias difísimas de prever. La política que se ha de observar es la misma que acusan á un estadista extranjero de haber seguido sobre tres años en Italia. Se someterán a todos modos la inclinación que á sacudir el yugo del Sultan anhela siempre á las provincias europeas de Turquía y no se duda que la población cristiana de la Bosnia y la Herzegovina se subleve inmediatamente, mientras que á la menor intimación de Rusia, Túmpoc dejarán de hacer lo mismo la Bulgaria, Serbia, Albania y Montenegro. Ahora bien: si se realizan estas esperanzas claro es que Omer Basa con sus 8.000 hombres de tropa veterana nunca verá mas la capital turca. La cooperación del Austria en la destrucción del imperio turco me parece conducta tan sabia como la de un hombre que se cortara la nariz para castigarlo por ser fea. Se me informa que Metternich ha expresado la opinión de que todo sentimiento de amor propio nacional, herido debe sacrificarse al verdadero bienestar del país: pero el principio de Schwartzemberg admies de ser estadista de otra escuela es también soldado, de manera que piega muy bien suceder que ni el peligro de revolución dará a un país vecino en la miserable situación actual del reino logren hacerle abandonar sus proyectos de venganza. No está la Rusia valiéndose del Austria como de un instrumento ciego: no habría impedido el Czar la libertad de Kossuth si

no hubiese querido ser á este gobierno encabezado por la Puente."

ESTADOS UNIDOS. — *Alonso de Ercilla.* — En Bohemia y en Hungría parece aumentar cada vez mas y ya no puedo dudar que tarde ó temprano se dé sentir una catástrofe terrible que no cambie de sistema. Todo el que no sea voluntariamente ciego debe conocer que los enormes gastos actuales del departamento de la guerra no pueden continuarse mucho tiempo y sin embargo el gobierno austriaco no hace ni el menor esfuerzo por volver al sistema natural de administración, es decir, al civil.

"Cada dia se quejan mas y mas de la carestía

en las calles todas de la población de Viena. Los dueños de casas han subido los alquileres al 20 ó 25 por 100 y los viejos empiezan a recordar la época en que 100 florines de plata valian 700 de papel y un par de botas costaba 75. El mismo gobierno ha fomentado indirectamente la desapreciación de su papel, el ministerio de hacienda con las condiciones del empréstito y el Director del Teatro imperial elevando el precio de la entrada cuando se acaba de reabrir el sueldo de los actores ha sido pagado la contribución de rentas. "Se guarda de día en día la publicación del mencionado arancel de aduanas."

Crónica Peninsular.

MILITAR DE HACIENDA. — *Rodríguez de Arellano.* — Entrada la Reina (D. G.) de las exposiciones del aguantamiento y juntas de comercio de la ciudad de las Palmas solicitando condonación de impuestos en atención a los males causados por el colero-morbo se ha dignado S. M. mandar dícese V. S. como lo ejecutó su real orden para conocimiento del ayuntamiento y junta de comercio, que hubiéndose ya mandado suspender el cobro de las contribuciones y formar el oportuno expediente, y estando pre-cripto en real instrucción de 20 de diciembre de 1847 lo que ha de hacerse en favor de los pueblos respecto de condonación de tributos por causa de calamidades extraordinarias más pueda hacer el gobierno por el de sus habitantes que vienen de la epidemia de la fiebre amarilla.

RODRÍGUEZ DE ARELLANO. — *S. M. y las Islas Canarias.* — Se han llegado al *Heraldo* y la *Epoque*, particularidades del gabinete pasado, sobre todo de punto la vehemencia de estas manifestaciones, pues que reclaman como nuevo título de gloria para la administración del Sr. Duque de Valencia la felicísima elección de que dio muestra en el nombramiento de nuestra superior autoridad. Y el *Orden* por fin, intérprete semi-oficial reconociendo de los actuales gobernantes, al haberse cargo de tales autorizadas, responde que todavía parecen cortas según la elevada opinión que tiene formada del digno capitán general de la isla de Cuba. Esta categoría y autorizada frase, inserta en su primer editorial del dia 9 de octubre, completa dignamente nuestra reseña y hace toda nueva ésta ya escusada.

Poco menos ocioso es manifestar el síncto júbilo con que por nuestra parte venimos a sa cabal semejanza de sentimientos y tomamos testimonio de los compromisos que voluntariamente contraen los principales órganos de la opinión en la Península. No solo venimos así asegurada la estabilidad, tan útil e indispensable para todo país, y mucho más para el nuestro, sino que también hallamos justamente premiados los pasados servicios y sancionado un sistema que merece nuestras mas fervientes si ya humildes simpatías. Bajo este elevadísimo punto de vista, apartando con desden á un lado todas las consideraciones de personas, es como solo podemos y queremos considerar la cuestión, siendo de tamaña gravedad que bien habrá de permitirnos dar aquí unas breves explicaciones con toda la franqueza que nos es propia.

ESPAÑA. — El correspondiente vienes del *Times* de Londres dice lo siguiente acerca del estado de las relaciones entre los dos países mencionados en nuestro epígrafe:

"Ahora dirá la luz en el órgano del ministerio un artículo en extremo amenazador contra la Turquía con motivo de la libertad de Kossuth y esta demostración combinada con el hecho de que se ha concentrado un fuerte cuerpo de observación en las fronteras de la Bosnia y la Herzegovina merece la mayor atención de las potencias extranjeras, esperar de que tengo poderosas razones para creer que una violación del territorio turco es cosa que por ahora no se piensa. El 16.º cuerpo de ejército se ha puesto en camino para el Sur y está en su anterior el general Mamula es el comandante general de las fronteras de Dalmacia, pero el Ban, que aun se halla en Viena, tiene por supuesto el supremo mando en Croacia y las fronteras militares. Los proyectos concebidos contra la Turquía son verdaderamente maquiavélicos y sus consecuencias difísimas de prever. La política que se ha de observar es la misma que acusan á un estadista extranjero de haber seguido sobre tres años en Italia. Se someterán a todos modos la inclinación que á sacudir el yugo del Sultan anhela siempre á las provincias europeas de Turquía y no se duda que la población cristiana de la Bosnia y la Herzegovina se subleve inmediatamente, mientras que á la menor intimación de Rusia, Túmpoc dejarán de hacer lo mismo la Bulgaria, Serbia, Albania y Montenegro. Ahora bien: si se realizan estas esperanzas claro es que Omer Basa con sus 8.000 hombres de tropa veterana nunca verá mas la capital turca. La cooperación del Austria en la destrucción del imperio turco me parece conducta tan sabia como la de un hombre que se cortara la nariz para castigarlo por ser fea. Se me informa que Metternich ha expresado la opinión de que todo sentimiento de amor propio nacional, herido debe sacrificarse al verdadero bienestar del país: pero el principio de Schwartzemberg admies de ser estadista de otra escuela es también soldado, de manera que piega muy bien suceder que ni el peligro de revolución dará a un país vecino en la miserable situación actual del reino logren hacerle abandonar sus proyectos de venganza. No está la Rusia valiéndose del Austria como de un instrumento ciego: no habría impedido el Czar la libertad de Kossuth si

no hubiese querido ser á este gobierno encabezado por la Puente."

Crónica Peninsular.

MILITAR DE HACIENDA. — *Rodríguez de Arellano.* — Entrada la Reina (D. G.) de las exposiciones del aguantamiento y juntas de comercio de la ciudad de las Palmas solicitando condonación de impuestos en atención a los males causados por el colero-morbo se ha dignado S. M. mandar dícese V. S. como lo ejecutó su real orden para conocimiento del ayuntamiento y junta de comercio, que hubiéndose ya mandado suspender el cobro de las contribuciones y formar el oportuno expediente, y estando pre-cripto en real instrucción de 20 de diciembre de 1847 lo que ha de hacerse en favor de los pueblos respecto de condonación de tributos por causa de calamidades extraordinarias más pueda hacer el gobierno por el de sus habitantes que vienen de la epidemia de la fiebre amarilla.

RODRÍGUEZ DE ARELLANO. — *S. M. y las Islas Canarias.* — Se han llegado al *Heraldo* y la *Epoque*, particularidades del gabinete pasado, sobre todo de punto la vehemencia de estas manifestaciones, pues que reclaman como nuevo título de gloria para la administración del Sr. Duque de Valencia la felicísima elección de que dio muestra en el nombramiento de nuestra superior autoridad. Y el *Orden* por fin, intérprete semi-oficial reconociendo de los actuales gobernantes, al haberse cargo de tales autorizadas, responde que todavía parecen cortas según la elevada opinión que tiene formada del digno capitán general de la isla de Cuba. Esta categoría y autorizada frase, inserta en su primer editorial del dia 9 de octubre, completa dignamente nuestra reseña y hace toda nueva ésta ya escusada.

Poco menos ocioso es manifestar el síncto júbilo con que por nuestra parte venimos a sa cabal semejanza de sentimientos y tomamos testimonio de los compromisos que voluntariamente contraen los principales órganos de la opinión en la Península. No solo venimos así asegurada la estabilidad, tan útil e indispensable para todo país, y mucho más para el nuestro, sino que también hallamos justamente premiados los pasados servicios y sancionado un sistema que merece nuestras mas fervientes si ya humildes simpatías. Bajo este elevadísimo punto de vista, apartando con desden á un lado todas las consideraciones de personas, es como solo podemos y queremos considerar la cuestión, siendo de tamaña gravedad que bien habrá de permitirnos dar aquí unas breves explicaciones con toda la franqueza que nos es propia.

ESPAÑA. — El correspondiente vienes del *Times* de Londres dice lo siguiente acerca del estado de las relaciones entre los dos países mencionados en nuestro epígrafe:

"Ahora dirá la luz en el órgano del ministerio un artículo en extremo amenazador contra la Turquía con motivo de la libertad de Kossuth y esta demostración combinada con el hecho de que se ha concentrado un fuerte cuerpo de observación en las fronteras de la Bosnia y la Herzegovina merece la mayor atención de las potencias extranjeras, esperar de que tengo poderosas razones para creer que una violación del territorio turco es cosa que por ahora no se piensa. El 16.º cuerpo de ejército se ha puesto en camino para el Sur y está en su anterior el general Mamula es el comandante general de las fronteras de Dalmacia, pero el Ban, que aun se halla en Viena, tiene por supuesto el supremo mando en Croacia y las fronteras militares. Los proyectos concebidos contra la Turquía son verdaderamente maquiavélicos y sus consecuencias difísimas de prever. La política que se ha de observar es la misma que acusan á un estadista extranjero de haber seguido sobre tres años en Italia. Se someterán a todos modos la inclinación que á sacudir el yugo del Sultan anhela siempre á las provincias europeas de Turquía y no se duda que la población cristiana de la Bosnia y la Herzegovina se subleve inmediatamente, mientras que á la menor intimación de Rusia, Túmpoc dejarán de hacer lo mismo la Bulgaria, Serbia, Albania y Montenegro. Ahora bien: si se realizan estas esperanzas claro es que Omer Basa con sus 8.000 hombres de tropa veterana nunca verá mas la capital turca. La cooperación del Austria en la destrucción del imperio turco me parece conducta tan sabia como la de un hombre que se cortara la nariz para castigarlo por ser fea. Se me informa que Metternich ha expresado la opinión de que todo sentimiento de amor propio nacional, herido debe sacrificarse al verdadero bienestar del país: pero el principio de Schwartzemberg admies de ser estadista de otra escuela es también soldado, de manera que piega muy bien suceder que ni el peligro de revolución dará a un país vecino en la miserable situación actual del reino logren hacerle abandonar sus proyectos de venganza. No está la Rusia valiéndose del Austria como de un instrumento ciego: no habría impedido el Czar la libertad de Kossuth si

no hubiese querido ser á este gobierno encabezado por la Puente."

Crónica Peninsular.

MILITAR DE HACIENDA. — *Rodríguez de Arellano.* — Entrada la Reina (D. G.) de las exposiciones del aguantamiento y juntas de comercio de la ciudad de las Palmas solicitando condonación de impuestos en atención a los males causados por el colero-morbo se ha dignado S. M. mandar dícese V. S. como lo ejecutó su real orden para conocimiento del ayuntamiento y junta de comercio, que hubiéndose ya mandado suspender el cobro de las contribuciones y formar el oportuno expediente, y estando pre-cripto en real instrucción de 20 de diciembre de 1847 lo que ha de hacerse en favor de los pueblos respecto de condonación de tributos por causa de calamidades extraordinarias más pueda hacer el gobierno por el de sus habitantes que vienen de la epidemia de la fiebre amarilla.

RODRÍGUEZ DE ARELLANO. — *S. M. y las Islas Canarias.* — Se han llegado al *Heraldo* y la *Epoque*, particularidades del gabinete pasado, sobre todo de punto la vehemencia de estas manifestaciones, pues que reclaman como nuevo título de gloria para la administración del Sr. Duque de Valencia la felicísima elección de que dio muestra en el nombramiento de nuestra superior autoridad. Y el *Orden* por fin, intérprete semi-oficial reconociendo de los actuales gobernantes, al haberse cargo de tales autorizadas, responde que todavía parecen cortas según la elevada opinión que tiene formada

guras van las espaldas no se han contentado con hacer pruebas de sus teléscopios que pasando a las carnes ha hecho dar un vistazo a más de una hermosura establecida con la vista de algun objeto de su predilección. Bien salido es qué posponerles repuestas más llevadas por lujo que por utilidad; pero si no hay un lujo que lleve la alfombra cuando se va al templo, ya que causar daños sólo por el vicio de placer, creemos, de que todos sigan el aserto ruido que aquellas forman sobre el pavimento! Mejor sería no llorarlas voluntariamente, y así es necesario prohibir que los callosos entraen con ellas en las iglesias, que no pausen por el dolor de ver despedazados un hermoso vestido fruto de los afanosos ahorros de quien lo lleva.

Fiestas religiosas — Viernes: En la T. O. de S. Francisco a las 5:30 en punto de la tarde lectura sagrada del *Manto del Alma* y en seguida las estaciones de costumbre. *Sabados*: *Misa solemne* en Jesus María de los Santosísimos; *Catedral a la Virgen de Loreto*; *San Domingo* y *Santa Catalina a Ntra. Sra. del Rosario*; en la T. O. de San Francisco a la preciosa sangre de Cristo; a los dolores y la de rogativas, es la última a las 9:30; en la capilla de San Agustín al tránsito de Ntra. Sra.; en San Felipe a la Divina Pastora y a la Inmaculada; en la Morea y Boles a sus Patronas; en Santa Clara a la Purísima; en Santa Teresa a Ntra. Sra. del Carmen; en el Monasterio a la Virgen de los Desamparados; en Guadalupana a la Pascua de Renovación y a la Caridad del Cobre, y en Jesus María a Ntra. Sra. de los Dolores, todas de 6 a 7:30. *Sabados*: en la Catedral a Ntra. Sra. de Loreto y Boles después de oficio y en Jesus María con gran solemnidad a la hora de costumbre.

AJEDREZ.—JUEGO PÚBLICO.

Negras. **Blancas.**

P	7	7	d	5	P	2	2	a	4
P	0	7	c	5	P	4	4	a	5
P	7	6	a	6	P	2	4	a	4
P	5	5	e	4	D	1	8	d	8
R	8	8	d	8	C	1	a	c	3

Las negras juegan.

Continúa la lista de los individuos suscritos en la redacción de este diario para contribuir a la realización del acuerdo colo-brado para la Real Junta de Fomento, que tiene por objeto ofrecer con el producto de sus suscripciones 1000 francos por persona una estipendio y un número de horas a los dignísimos Generales que se hallan al frente del ejército y escuadra en nuestra isla. Esemo. Sres. D. José Gutiérrez de la Concha y D. José María Bustillo.

Pa. R.

D. Reporto Saverdes y cinco de familia..... 525 4
Comisión de la Isla de Cercania..... 2
D. Asturiano Paro..... 2
Carlos Pérez, paro..... 527 6

Leemos en el *Constitucional* de Madrid:

El General inserta los siguientes sonetos, que debe a un poeta distinguido. No creamos ser indiscretos revelando que bajo el seudónimo de *El Soldado* oculta el nombre del conocido literato don Serafín Esteban Calderón, magistrado del Supremo Tribunal de Guerra y Marina.

A LA MUERTE DEL GENERAL ENA.

SONETO.

Subo, bravo capitán, en nube de oro
Y en alborotos de luna al alto cielo,
Que si el sol por ti se atije en duelo
Canta tu gloria el orbe en su canon.

El pirata de América con lirio
De rabia y de desprecio muere el suelo
Porque tu noble sangre es hidalgado celo
Guarda a Isabel de Cuba el felicísimo.

Grita Cortés al verlo: "viva Represa!"
Eres, oh campeón, mi maravilla,

Rival de mis victorias y mi herencia;

Tu denudo pregón y tu cuchilla;

Que siempre Iberia el sol de Otrubia baña,

Que aun en mi raza alcurnia de Castilla."

OTRO AL MISMO ASUNTO.

Por las salas del limpío firmamento
Doliente aunque galan noble soldado
La banda colorada al diestro lado.

Entró midiido nido el rico pavimento.

Los héroes españoles que en asiento

Por mas gloriosos alcanzaron alto estadio,

Don Jaime, el Cid, Bernardo el despechado,

Hacen al triunfado fausto ascoimiento.

Pero el patrión de España, el de cruz roja,

El rosader tocando de la herida.

Dándole paz al rostro, así le dijo:

"Te sangre a los traidores de congojas;

Mi insignia basta en ella y sobre vida;

Sientate al par de mí, que eres mi hijo."

El Solitario.

DONATIVO PATRIÓTICO.

Nomina de los señores que han contribuido para recomponer y socorrer a los que han prestado servicios distinguidos en la completa destrucción de los piratas en vasuras:

Suena anterior..... 285, 172 53

D. Juan Bautista Alarcón..... 2

D. Bernardo Fernández Carbajal..... 2

D. Manuel Gómez Arbelo..... 2

D. Flores Martínez..... 2

D. Mandado la Carrera Túnela..... 2

D. Avelino Casañas..... 2

Sres. Gutiérrez y Hernando..... 2

D. Gregorio Martínez..... 2

D. Juan M. Monzón..... 2

D. Manuel Antonio Rodríguez..... 2

D. Juan Lavin..... 2

D. Pedro San Román..... 2

D. Guillermo Sancho..... 2

D. Alfonso M. Al-Ígor..... 2

D. M. A. Lahoz..... 2

D. Santos Villarejo..... 2

D. Juan de la Prada..... 2

D. Pedro del Corral..... 2

D. Celso del Vall..... 2

D. Jacinto Gómez..... 2

D. Bernardo Bantúñez..... 2

D. José Gómez Gómez..... 2

D. Alfonso Larrañaga..... 2

D. Ramón González Beltrán..... 2

D. Nicolás Fontes..... 2

D. Eusebio Gómez..... 2

D. Maximo Caballero..... 2

Sres. Astras y Hernando..... 2

D. José Merello..... 2

D. Francisco Tellería..... 2

Imprenta del Diario de la Marina..... 2

Sres. Clavería y Fernández..... 2

D. F. Lombard..... 2

Sres. Agar y hermano..... 2

Sra. Ventosa y compañia..... 2

17

Esta por su parte, dotada de un corazón generoso y bueno y dispuesto siempre a pensar bien de las gentes, no tuvo reparo en seguirlo confiando con su vecina, y le dejó bajando la voz y dando a sus palabras cierto aire de misterio:

—Pues ésta era ahora que V. me ha manifestado sus buenas dudas en favor de la desgraciada familia del piso segundo, quería yo hacer a usted una confianza para que juntas nos ocupemos del bienestar y de la tranquilidad de ese pobre joven.... Y veo V. que yo soy una persona que tiene una intuición desde que vine a vivir a ésta casa.

Si, ya lo sé, y a fe que esa preferencia que ha dado a V. sobre los demás vecinos, es el mejor elogio que puede hacerse de esa señorita.

La señora María se encendió con la delicada lisonja de la buena, amable.

—Ella me ha contado todas sus desgracias, y como yo la acompañé muchas veces cuando ya de compras o cosa por el establo, una cosa que fuimos juntas a misa, me contó una cosa que me hizo temblar de pánico en la boca.

—Encontramos un hombre alto, moreno, vistoso y que parecía un ladrón.... V. lo conoce:

—V. no.... no.... contestó dona Inés austada y suponiendo que se había señillado pa abrás de la señora María tenían una intención de que estaban bien agraciados por cierto.

—No tenía nada de particular que usted le conociera:

—Es insistencia, siempre sencilla, confirma dolosamente las sospechas de dona Inés, que acostumbrada a recoger de todo orgullo ve una intención caprichosa en la imprudencia de la vieja.

—Tú eres como tanto de particular... exclamó.

—Ave María perdonas, replicó la vieja, no se acuerda V. poco por una cosa tan mala... que se tratase cosa que V. le conociera.... Casi todos los

El Buen Tono Ilustrador..... 17
Imprenta de la Presea..... 17
D. Francisco Palanch..... 17
D. Francisco Martínez..... 17
Imprenta del Gobierno..... 17
Sra. Sano y comisaria..... 17
D. Luis Scharen..... 17
D. Pepe..... 17
D. Agustín Granero..... 17
D. Eusebio Ayguals..... 17
Juan Superbiel..... 17
D. Florencio Local..... 17
D. Feuille..... 17
D. José Corbalay..... 17
D. Pepe Llorente..... 17
Sra. Sánchez y comisaria..... 17
Sres. Pérez y comisaria..... 17
Total: 201,639 23

Italia 6 de noviembre de 1851.—Depositorio, J. de Solano Alvar.

(Continuado.)

Benéficos.

MARIANO.

Moscas. — Con indecible placer hemos visto anunciada esta noche la composición para el domingo 8 en el teatro Auditorio de la Sociedad Económica de Amigos del País, de la ópera de *La mosca*, que es la más completa y más interesante que se ha escrito en el género, y que sin duda alguna es la mejor ópera que se ha escrito en el teatro Auditorio. La ópera es de cuatro actos y contiene numerosas escenas y diálogos, y el libreto es de gran interés y belleza.

Retratos. — Los retratos de los más ilustres personajes de la historia, que se han hecho en el teatro Auditorio, están siendo vendidos en el teatro Auditorio, y tienen precios muy razonables.

Academia mercantil de Aguirre. — Siguiendo las clases siguientes:

ESTRATEGIA MILITAR EN PARTIDA DOBLE.

Los más interesantes y más divertidos.

ESCRITURA INGLESA.

En breve lecciones se dominan los objetos: escribir bien y con velocidad.

ARMATURA MERCANTIL.

En treinta lecciones a los que tienen algunos principios.

PIAGUARIA.

En seis lecciones se dominan las cosas más elementales.

GRAMÁTICA INGLESA.

En seis lecciones se dominan las cosas más elementales.

INGLÉS Y FRANCÉS.

Se propone probar su dominio de los idiomas.

Calle de la Obrajes. — Una obrajea de madera que dura hasta los 6 años.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

Retratos con vivos colores. — Se pintan en un tono que es el de la memoria.

